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ともありますが、村内のたくさんのみなさんにさまざまな形でご支援をいただき、以前と変わらず行 

事や活動を行うことができています。夏の大切な学習のひとつとして、６月１６日にはプール学習が 

はじまりました。昨年度プールが解体され実施が懸念されましたが、中学校のプールをお借りできる 

ことになり、村のバスでの送迎もあって実施可能となりました。写真は高学年の初回の学習です。子 

どもたちにとって夏の暑い時期の水泳は楽しみのひとつです。シーズン中３回予定されているスイミ ン

グクラブの指導者を依頼した水泳教室や、夏休み明けの水泳記録会も例年と同様予定されています。   毎回

バスから降りると「顔をつけられるようになったよ！」「○○メートルも泳いできたよ！」と自   慢げに

報告してくれます。今年度もひとりひとりの成長が楽しみです。 

 
  

晴天の空の下、６月２８日にブッポウソウの観察会が行 

われました。例年どおり自慶院の盛さんに講師をお願いし、 お

話を伺ったのですが、今年は、普段から考えているブッ ポ

ウソウの生態やナゾについてみんなで質問をしてから臨 みま

した。「ブッポウソウのオスとメスの違いは？」「大き さはど

のくらいですか？」「何年くらい生きますか？」… などなど、

初めて参加する３年生から３度目の５年生まで、 毎年見てはい

るけれどいつも気になっていることをひとつ 

ひとつていねいに盛さんに教えていただきました。その後自慶院の庭から役場で子育てをしているブ   

ッポウソウを観察しました。自慶院では、役場の巣箱内に設置してあるケーブルテレビの映像も見る   

ことができるようになっていて、子どもたちは飛んできたブッポウソウが巣箱に入るのを双眼鏡で確   

認しては、モニターに走って行ってえさをやっているところを観察する…という、なかなか実現でき   

ないすばらしい環境で観察をすることができました。３０分くらいの短い間に、２羽のブッポウソウ   

が入れ替わり立ち替わり見張りをしたり、えさを採りに行ったり、えさをくわえて巣箱に入ったり…   

を繰り返す様は圧巻でした。今年もたくさんのヒナが、無事に巣立ってくれますように。 

令和４年７月１４日 

天龍小学校 

史上最速の梅雨明けや、６月史上最高気温や…かと思えば戻り 

梅雨という難しい天候が続いています。そんな中例年に続き、今 年

も学校の巣箱にブッポウソウが卵を産みました。子どもたちは、 暑さ

や湿気にも、餌やりに忙しいブッポウソウにも負けず、元気 に学校

生活を送っています。新しい体育館の建設が本格的に始ま 

り、グランドが狭くなったりトラックが出入りしたりと不便なこ 
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等若干不便さもありましたが、実は、子どもたちは例年行われる村文化祭での太鼓の発表で、このよ 

うな状況にはもう慣れっこです。毎日教室や音楽室でしっ  か

り練習を重ね、前日放課後と当日朝の２回のステージリ  ハー

サルの後、本番の時を迎えました。 

今年度は感染状況が落ち着いていたため、保護者の方々、 来

賓のみなさんを昨年度より大勢お呼びすることができま し

た。より多くのみなさんに聞いていただけるということ 

で、子どもたちの発表に対する意気込みもとても上がりました。やはり、自分たちが学習したことを   

いろんな形で発表できる場があり、見たり聴いたりしてい 

ただけるということは本当にありがたいことです。全体写  真

のため小さくなってしまっていますが、子どもたちひと  りひ

とりの、ちょっと緊張気味で、でもとても充実感にあ  ふれて

いて一生懸命な表情がそれを物語っています。 

写真は上から、１，２年生による演奏劇「ぼくたち天龍 探

検隊」。４月に出かけた松島地区での春探しの思い出を 歌、

合奏、劇で発表しました。 

２枚目の写真は３，４年生の「ジブリメドレー」です。 

３，４年生での合唱やリコーダー奏、３年生だけの歌、４  年

生だけの歌等形態が曲と共に変化していきます。それぞ  れの

学年の発表時には、歌わない学年がダンスで盛り上げ  る等

発表の方法が工夫されていました。 

３枚目の写真は５年生です。合唱も合奏も４人だけでの  発

表になりましたが、とても堂々としていて、天龍小最高  学年

の雰囲気が写真からもよくわかります。合唱「ひろい 

世界へ」もリコーダー奏「The Sound of Music」も２人ずつのパートに分かれ、質の高いきれいな

ハーモニーを醸し出していました。 

４枚目が高学年による合奏「群青」、右の写真が全校 合

唱「この☆のゆくえ」です。１年生から５年生まで、 全

員が力を合わせて歌声をつくりあげています。今年度  も、

中学の遠山先生には練習から本番まで大変お世話に  なりま

した。ありがとうございました。 

 

 
６月２５日、新しい体育館建設中ということで、入学式 と

同様音楽会もなんでも館で開催しました。土曜日という こと

で本来なら休日だったのですが、村教育委員会の方々 には施

設の管理や空調、照明等音楽会がよい環境の中で開 催できる

ようご協力いただきました。学校から離れた場所 にあるため、

楽器の搬入やステージ練習の時間が限られる 
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６月４日、土曜日参観が行われました。…もちろん参 

観日ですから、子どもたちは授業を行い保護者の方々に  

参観していただいたのですが、その日のメインは、授業 

後行われたＰＴＡ作業でした。昨年度まで作業のメイン  

だったプールがなくなってしまい、今年度作業を縮小す  

るか検討したのですが、今後併設になることもふまえ、  

作業時間の縮小はせず、普段できない場所のそうじをし  

よう、とＰＴＡ役員の方々が考えてくださいました。毎  

年行っている校庭の草取り、木々の剪定や鯉池の清掃に加え、今年度は校内の窓拭き、トイレ掃除が   

行われました。お仕事がお休みの日に、子どもたちのためなら、学校のためならと汗を流してくださ   

る保護者のみな様には本当に感謝です。お家の方々と一緒 

なので、子どもたちも必死です。作業終了後には冷たく冷  え

たお茶をみんなでいただきました。次の週から、おかげ  さま

で子どもたちもきれいに整った学校で、しっかり勉強  に遊び

に励んでいます。現在だけでなく今までのことやこ  れからの

ことも考えながら、より良い方法を話し合って見  つけ、学校

の行事や活動に快く協力し、実施してくださる  方々にはお

礼の言葉しかありません。 

 

 
 

今年度はプールと体育館がなくなっただけでなく、体育館の建設に伴い、現在グランドが約半分に   

仕切られています。晴れた日はボール遊びや鬼ごっこができてよいのですが、雨が降ると遊び場がな   

くなってしまいます。業間休みや昼休みにはプレイルームを開放していますが、教室が少し広くなっ   

たスペースで、できる遊びは限られてしまいます。今後イヤな思いをする友だちが出ないように、狭   

い場所でケガをすることがないように、みんなで集まって考えようと、６月１６日に全校集会を行い   

ました。何も提案がないまま集まっても話し合いが始まらないだろうと、全校集会に先立ち、５年生   

が「あんぜんにあそべるためのルール」と「トラブルがおきないためのルール」の２種類をいくつか   

考えてその場で提案してくれました。５年生の発表を神妙に聞き、その後意見を出し合いました。「も 

のをたいせつにする」「２ついじょうのあそびをしない」 

「（道具は）だしたばしょにかならずもどす」など、高  学

年ばかりでなく低学年からも、限られた場所でも安全  に

安心して遊べるようなルールがいくつも出されまし  た。

天龍の子どもたち、あっぱれ！です。これからもう  しば

らくこのような日が続きますが、全員で考え工夫し  て、

よりよい学校生活を送ることができるよう協力して  いき

たいと思います。 
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天龍小学校では、令和６年度の小中併設学校開設に向  け

て、子どもたちがどんな動きになるのか、どんなルー  ルが

必要か、何があって何が足りないのか、日課をどう  するか

…などなど、さまざまな課題について考えていま  す。昨年

度から年数回行っている小中併設体験では、中  学生が小学

校に登校し１日を過ごす中で、よい点や改善  点を洗い出し、

その都度小中の先生方が一緒になって振  り返りを行い、ど

うすれば解決できるかを話し合ってい 

ます。そのような中、小中学校の先生方は、普段どおりの授業を行うだけでなく、お互いに授業参観 

をしたり、「こんな力をつけるために授業をしています」  と

判るように、計画を書いて提示したりしています。先  生方

からは、「（振り返りの会で）小学校と中学校が独立  した

授業ではなく、９年間の流れを意識できるような話  ができ

た。中学校の先生方の視点や子どもたちの様子な  ど情報交

換ができたり、よい点や課題を共有できたりし  てよかった

です。」「小学校のことや複式学級のことにつ いて理解を深

めたいと思った」など、とても前向きな意 

見が出ています。子どもたちだけでなく先生方にとっても、小中協力して切磋琢磨し合い、今後天龍   

小中の子どもたちに、力をつける糧を得る機会になるといいと思います。 

本格的な暑さがやってきました。天龍小学校では、以下の点に注意して学校生活を送っています。 

 

○ 活動終了時には、従来どおり、手洗い、うがい、消毒を行っています。 

○ 熱中症予防のため、登下校、外での活動の時はマスクを外しています。 

○ 気温が上がったときにはエアコンを使用し授業を行っています。 

○ エアコン使用時も、感染予防のため常時換気を行っています。 

○ 水分補給のための水筒、帽子、タオルを持って活動を行っています。 

 

…もうすぐ夏休み。プールの授業があったり、暑い中での畑作業があったりと、子どもたちには少   

し疲れも見えます。こんな時期は、たくさん食べてしっかり寝て、その日の疲れはその日のうちにと   

りましょう。学校でも、調理場のみなさんが、暑さに負けない体を作るようにと、ご飯を食べやすく   

なるメニューを考えて出してくださっています。また、学校の畑ではどの学年も 

今キュウリが採れ放題です。夏野菜は水分補給にもなるし、体を冷やして  

くれる効果もあるそうです。そんなふうに、さまざまな工夫でこの暑さも  

乗り越えたいものですね。 


